



C'est avec tristesse que j'ai appris le décès de Jacques Julliard. Ancien élève de l'École normale supérieure, Jacques Julliard s'est très tôt engagé dans le syndicalisme. Il fut secrétaire national du Syndicat général de l'Éducation nationale (SGEN), adhérent et toujours proche de la CFDT, mendésiste, grand ami de Michel Rocard et grande figure de ce qu'il fut convenu d'appeler la « deuxième gauche ». Il fut un historien remarquable, à qui l'on doit notamment une *Histoire des gauches* savante et lucide – et une quarantaine d'autres livres. Enfin, son talent d'éditorialiste – pendant longtemps au *Nouvel Observateur* – était notoire. Il défendait ses idées avec fougue, aimait la controverse, mais aussi le dialogue : il respectait ses adversaires. Ses éditos (désormais ils étaient dans *Marianne*) nous manqueront. Merci Jacques.

JPS

*Photo Wikipedia : Jacques Julliard en 2012*